

Retten was zu retten ist



Aus einer von ehemals vielen Schneidmühlen an Rodach, Kronach und Haßlach und deren Nebenflüsse vor dem Ruin gerettet und heute auf dem Gelände der Teichmühle: Ein Wellenbaum aus Eiche mit Kammrad und ein kleineres Kammrad ebenfalls aus Eiche, also aus heimischen Holz. Natur pur. Ein Werk geschickter Hände. Selbst die Zähne in den Räderrahmen sind aus Hartholz geschnitzt und stets auswechselbar. Heute noch. Ein Kunstwerk der Vergangenheit. Frühere Arbeitszeit für das linke Rad: 4 bis 6 Monate von 2 bis 3 Gesellen! Aus der Nähe gesehen: Wuchtig und filigran zugleich.



Von nahe gesehen kann man nur erahnen, wie viel Arbeit und Mühe es früher gekostet haben muss, solche Antriebsräder herzustellen, die dann zentimetergenau ineinander greifen. Viele ältere Besucher sind nachdenklich vor diesen Rädern stehen geblieben und haben das Rad der Zeit zurückgedreht. Ja, auch wir stolz auf unsere Vorfahren